

Nombre del alumno: José Alberto Cifuentes Cardona.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Ensayo Perfiles Patológicos.

Licenciatura: Medicina Humana

Materia: Antropología Médica I.

Grado: Primer semestre **Grupo:** "B"

INTRODUCCIÓN

Como bien pudimos dar lectura a los artículos abordaremos los temas descritos durante clase de la materia de antropología médica. Pero más allá de eso, entenderemos la relación de enfermedades filiales que tienen que ver en situaciones tan cotidianas como la salud. Todo ello con la finalidad de mejorar las condiciones de vida y bienestar de toda la población, pero de manera muy particular, de las poblaciones que tradicionalmente dependen de ellas y han estado abandonadas o maltratada por los sistemas nacionales de salud.

A lo largo de las siguientes paginas se abordan temas directamente enfocados con el estudio del proceso del trato directo al paciente, se estudian los comportamientos y apropiamientos de disciplinas que ayudan a desarrollar las actitudes y aptitudes de una persona en general, retomando desde su niñez y los factores que llevaron a marcar la personalidad que presenta en su etapa adulta para poder dirigirse en el ámbito del cuidado de la salud.

También se abordan temas de tipos de medicina alterna o complementos que juegan un papel importante en el bienestar de las personas.

DESARROLLO

Nos damos cuenta que la antropología ha tenido un papel importante en nuestra vida, mas como estudiantes del área de la salud, la lectura nos indica sobre la importancia de la antropología en la carrera de medicina, es muy importante ya que la antropología estudia al ser humano de manera general, como interactuamos con la sociedad y a futuro con nuestros pacientes. Existen causas biológicas, afectivas, relacionales, genéticas, ambientales que pueden llevar a un estado patológico. Este será denominado, plasmado, expresado, vivido de modo específico, conforme a las convicciones y creencias.

(Ponce de león) dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, detalla, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición.

La medicina abarca una gran variedad de sucesos, patologías, acontecimiento so momentos, es por eso que la medina se considera un campo multidisciplinar, y que, dentro de esta rema existen diversas sub ramas y anexos, en este caso abordaremos el tema de la medicina tradicional y como sus conocimientos adquiridos de generación en generación ayudan a grupos de personas con escasas de recursos para regularizar su estado de salud; cabe destacar los principales cambios que se encuentra en ellos, como por ejemplo sus métodos de diagnóstico, los médicos del sector salud se basan mediante sofisticados análisis de laboratorio, siendo caso contrario de las personas que se refugian en la medicina tradicional, estos se basan en visiones y percepciones.

No podemos decir que la medicina humana es 100% verdadera o acertada ya que no hay nada que demuestre un todo, hay cosas que ni siquiera la misma ciencia se puede explicar pero que realmente se encuentran en nuestra vida cotidiana. Un ejemplo de lo antes mencionado son los sentimientos, durante años, décadas y hasta siglos se han estado estudiando de forma insistente, pero nada de lo que se haga obtiene alguna respuesta lógica, entonces, los sentimientos no han sido comprobados científicamente, no sabemos de qué proviene o los

determinantes de la misma; por tanto, decimos que la medicina tradicional es un enigma, nadie sabe sobre esto a excepción de las familias que lo practican.

Las actividades principales de este tipo de anexo de la medicina han vivido mucho antes que la propia medicina humana que conocemos hoy en día, en los cuales se destacan la cura de empacho, mal de ojo, susto, entre otros.

Un dato importante del cuidado a la salud es el buen trato y relación que se tiene médico paciente. Como profesionales de la salud se debe contar con la capacidad para aceptar disciplinas auxiliares.

La chamanística es una disciplina que se trabaja desde años remotos, es decir, aun desde antes que la propia medicina como tal. Siglos atrás no se conocía la medicina como ciencia tal cual, por lo tanto, la existencia de fármacos y métodos quirúrgicos no se conocían; la humanidad se vio obligada a desarrollar una disciplina que ayudara a mantener una buena armonía en el equilibrio del funcionamiento corporal.

Con la ausencia de fármacos de información sobre específicas patologías se recurrieron a la administración de medicina alternativa como son las plantas medicinales, estas hierbas fueron usadas de generación en generación y hasta el momento se sigue considerando un tipo de medicina con la cual actualmente algunos profesionales de la salud se guían y apoyan para recobrar el bienestar de una persona en específico; ciertas hierbas tienen capacidades curativas que mediante experimentación se dieron a conocer sus beneficios en la salud de un individuo.

También se recurrió a la súplica de salud a dioses o seres superiores más allá del natural, es decir seres fantásticos o creados en el cual una persona deposita su fe.

Esta fe se convirtió en algo tan grande que se empezaron a recurrir a materiales que ayudan al trabajo de los mismos; se cree que los dioses otorgan salud a aquellos que vivan en fe y podían acercarse a ellos por medio de personas dedicadas a retomar el estado de armonía, para esto existe el apoyo de hierbas como por ejemplo la albaca, ruda, esto se emplea para barrer a las personas y extraer las energías negativas que se encuentren dentro del individuo, con la ayuda de huevos tanto de granja como de rancho también se puede saber si una persona padece de "ojo" este material se pasa sobre la persona desde la cabeza hasta los pies para finalmente romper en un vaso de cristal lleno de agua, el "mal puesto" se hará notar con burbujas en el agua, para contrarrestar esto se usan diversas cosas en las que destacan

el uso de pulseras de hilo rojo o el uso de los famosos cuarzos, cada uno de los colores de estos cuarzos protegen o fomentan una cosa en específico.

Los médicos deben tener la capacidad de aceptar estas alternativas y trabajar en conjunto con las mismas, ya que, en zonas rurales es muy común encontrar este tipo de cosas debido a la falta de civilización de las mismas, deben recurrir a estas prácticas y debe ser tomada con la misma seriedad y respeto.

Empezamos con el siguiente apartado mencionando la importancia de una buena relación médico paciente, ya que ambos son complementos de la otra persona

También celebra la mejora médica de la naturaleza humana, previniendo la enfermedad y aumentando el potencial biológico del individuo. La medicina científica se refiere a toda aquella que está fundamentada científicamente donde los profesionales estudian a profundidad el funcionamiento biológico-químico que posee el cuerpo humano, las enfermedades sus causas al igual que sus tratamientos, todos estos se ven sometidos a investigaciones que dan profundidad en ambientes bajo lineamientos científicos, la metodología es el camino que vamos a seguir para encontrar la verdad, esta metodología va utilizar diferentes instancias para poder llegar a ese conocimiento.

CONCLUSIÓN.

Para poder concluir este trabajo es interesante darse cuenta que la medicina es la ciencia más humana del mundo, se dedica al cuidado, protección y promoción de la salud, pero para llegar a la medicina de hoy en día esto tuvo que sufrir diversos cambios, en los cuales el personal de la salud también se tuvo que adaptar a las mejoras y planes estratégicos para la prolongación del rango de edad manteniendo una vida sana.

Ahora se entiende que la medicina alternativa y religiosa no debe ser temida por los profesionales de la salud, al contrario, se adaptó para poder trabajar en conjunto con ellas. Para brindar una atención de calidad se estudia desde el trato de la relación médico-paciente, hasta los procesos en el cual nos sometemos para llevar a cabo las etapas de nuestra vida.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Salud Pública* , 277-288.

Biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana, programa universitario México, nación multicultural, UNAM, México, 2009.

Lozoya X. y ZollaC. La medicina invisible: introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folios Ediciones México;1986

Amparo Holguin, V. M. (2019). El Concepto de Encuentro Interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una Reflexión Necesaria. *Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas*, 18-32.

Reyna, Jaime Montalvo, Salcido, María Rosario Espinosa, & Arredondo, Angélica Pérez. (2013). Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. *Alternativas en Psicología*, 17(28), 73-91.